



RUDOLF STEINER
SCHULVEREIN
SCHWABING E.V.



WOCHEBLATT

18.03.2025

23

TERMINE

Dienstag, 18. März	19:15	Lesekreis / R E08
Mittwoch, 19. März	7:40	Handlung für Schüler*innen der Freien Religion / Pavillon
Donnerstag, 20. März	ab 14:00	Schüler-Eltern-Lehrer-Sprechtag der 12. Klasse
Donnerstag, 20. März	18:30	Elternabend der Klasse 7a / Klassenzimmer
Dienstag, 25. März	ab 17:00	Elternsprechtag 7a
Dienstag, 25. März	19:00	Vortrag von Christian Kreiß „Anthroposophie heute – 100 Jahre nach dem Tod Rudolf Steiners / Pavillon
Mittwoch, 26. März	19:00	Festkreistreffen / R108 (MR)
Donnerstag, 3. April	20:00	EVK / Zeichensaal
Freitag, 4. April	19:00	Frühlingserwachen Leopoldini /
Samstag, 5. April	18:00	Theater Leo17
Donnerstag, 10. April	19:00	Präsentation der Jahresarbeiten
Freitag, 11. April	19:00	der 8. Klasse / Theater Leo17

MAIFEST 2025 – FESTKREISTREFFEN MITTWOCH, 26.03., 19 UHR

Liebe Festkreis-Engagierte,

für unser anstehendes schönes **Maifest am 10.05.** treffen wir uns zur Vorbereitung der Klassenaktivitäten am Mittwoch, den 26.03. um 19 Uhr in der Schule (Raum 108/ MR). Wir freuen uns auf alle interessierten Mitglieder und jene, die noch mitmachen möchten.

Lissie Kieser für den Festkreis



SEK-BERICHT ZUR VERBESSERUNG DER TOILETTEN

Liebe Schulgemeinschaft,

Am letzten Donnerstag kamen einige wenige, doch sehr engagierte Teilnehmer*innen zu unserer Sitzung.

Wir beschlossen gemeinsam den Bedarf einer Verbesserung der Toilettensituation, jedoch ohne einen Wettbewerb, da es daran offensichtlich kein Interesse gab. Um trotzdem in der Sache voranzukommen, priorisierten wir die zentralen Anliegen. Zudem wurde eine Liste möglicher Ausstattungen erstellt, die auch Vorschlägen von Schülerinnen und Schülern aufnahm.

Ein Projektkomitee zur Toilettenverbesserung wurde gebildet und wird bald im Wochenblatt einen ersten „Sachbericht“ zu den geplanten Veränderungen in den Toiletten veröffentlichen.

Das Schulentwicklungsgremium

Christiane Ströh de Martínez, Monika Kraft, Markus Fischer und Björn Reineke

19 TORE UND EINE RUNDE WEITER

Vergangene Woche fuhr ich mit einer kleinen Gruppe von 10 Jungs aus der 5. Und 6. Klasse zu einem Fußballturnier im Rahmen von „Jugend trainiert für Olympia“ (JftO), welches jährlich vom Referat für Bildung und Sport der Stadt München ausgeschrieben wird.

Insgesamt 36 Mannschaften der Wettkampfklasse IV (welche die Jahrgänge 2013–2015 umfasst) wurden von verschiedenen Münchner Schulen gemeldet. Aufgeteilt auf 9 Gruppen mit je 4 Mannschaften wurde die 1. Runde am 10.3. auf verschiedenen Bezirkssportanlagen in München ausgetragen.

In dieser Altersklasse wird auf Kleinfeld gespielt, mit einem Torwart plus 6 Feldspielern und 3 Auswechselspielern. Die Spielzeit beträgt 2x10 Minuten pro Spiel.

Die Gegner unseres Teams waren das das städtische Heinrich-Heine-Gymnasium, die Mittelschule Rockefellerstraße und das Lion-Feuchtwanger-Gymnasium.

Hoch motiviert, mit durchdachter Mannschaftseinteilung, selbst von den Jungs aufgestellt, startete das erste Spiel gegen die Mittelschule. Es dauerte nicht lange bis das erste Tor für uns fiel, dann das zweite, dritte... am Ende waren es schließlich sieben!

Das zweite Spiel gegen die Mannschaft des Heinrich-Heine-Gymnasiums verlief ähnlich.

Mit 9:1 gewannen unsere Jungs auch dieses Spiel. Als schwerster Gegner erwies sich das Team vom Lion-Feuchtwanger-Gymnasium. Auch hier spielten die Jungs trickreich am Ball, fair und geschickt im Kampf mit dem Gegner. Sie zeigten Übersicht im Zusammenspiel mit passgenauem Zuspiel und dem nötigen Torinstinkt. Am Ende des Spiels stand es 3:1 für unsere Mannschaft.

Hocherfreut und mit Siegesgesängen in der Umkleide belegten die Jungs in ihrer Gruppe den 1. Platz und qualifizierten sich für die nächste Runde.

Petra Lang





RUDOLF STEINER
SCHULVEREIN
SCHWABING E.V.

lustig, Spaß

nicht alleine

Übergriffigkeit

ärliche
espräche

WOCHEBLATT
18.03.2025

23

rigkeit

nur 1 Art
von Getränk

Filmriss

wenn emotional

SUCHTPRÄVENTIOWNSWORKSHOP IN DER 10. KLASSE

Liebe Schulgemeinschaft,

am Dienstag fand ein Suchtpräventionsworkshop in der 10. Klasse statt. Dazu hatten wir zwei externe Referenten von Condros gebucht.

Ein zentraler Bestandteil der Präventionsarbeit ist die Sensibilisierung von Jugendlichen im Rahmen des Schulunterrichts. Im Workshop wurden interaktive Methoden eingesetzt, um mit den Jugendlichen in den Austausch zu kommen, ihre Konsumkompetenz zu fördern und sie für einen bewussten Umgang mit Suchtmitteln zu sensibilisieren. Dabei geht es darum, ihre eigenen Haltungen und Entscheidungen zu reflektieren und ihnen hilfreiche Strategien für ihren Alltag zu vermitteln. Dies ist besonders wichtig, da Suchterkrankungen nicht nur gesundheitliche, sondern auch soziale und berufliche Auswirkungen haben können.

Dabei ging es nicht nur wie man zunächst vielleicht meinen möchte um Drogen oder Alkohol. Es wurden sämtliche Themen/Bereiche angesprochen, die im Übermaß eine Sucht auslösen können wie z.B. auch Sport, Süßigkeiten oder das Smartphone. Die SuS konnten dabei selbst entscheiden, welchem Thema wieviel Raum gegeben wurde.

Einige der Schüler*innen wurden im Nachgang auf den Workshop angesprochen. Die befragten Jugendlichen gaben alle an, dass der Workshop gut war und im kommenden Schuljahr für die nachfolgende Klasse wieder gebucht werden sollte.

Da es sich hier um ein sehr wichtiges Thema handelt, wird der Schülerworkshop durch einen thematischen Elternabend von Condros ergänzt. Der hierzu ursprünglich geplante Termin wurde leider kurzfristig von Condros abgesagt. Es soll aber einen Ersatztermin geben.

Kathrin Schmid – Schulsozialarbeit

WERTEREISEKOFFER (POLITISCHE BILDUNG) IN DER KLASSE 4B

Liebe Schulgemeinschaft,

derzeit mache ich in der Klasse 4b ein mehrteiliges Projekt mit dem „Wertereisekoffer“ der Bayerischen Landeszentrale für politische Bildungsarbeit. Es sind fünf Einheiten geplant. Zwei davon haben bereits stattgefunden.



Demokratieförderung kann nicht früh genug beginnen. Schon in der Unterstufe sollten Kinder Grundrechte, beispielsweise Achtung der Menschenwürde, ebenso wie Beteiligungsmöglichkeiten und demokratische Entscheidungsprozesse kennenlernen.

Bewusst oder unbewusst spielen Werte im alltäglichen Leben der Kinder eine große Rolle. Sie spiegeln sich im Verhalten von Eltern und Lehrkräften und in den Regeln für das Zusammenleben in Schule und Familie. Aus einer Auseinandersetzung mit Werten entsteht Orientierung für unser Handeln und für den Umgang miteinander.

Im Projekt führe ich mit den Kindern offene und dialogische Gespräche über Wertevorstellungen und ethische Fragen.



Termine

Dienstag, 25.02. 9:00 – 9:45 – Teil I (bereits stattgefunden)
Mittwoch, 12.03. 9:00 – 9:45 – Teil II (bereits stattgefunden)
Mittwoch, 19.03. 9:00 – 9:45 – Teil III
Donnerstag 27.03. 9:00 – 9:45 – Teil IV
Dienstag 1.04. 9:00 – 9:45 – Teil V

Die Klasse 4b ist hierbei quasi das "Pilotprojekt". Wenn das Projekt in der Klasse gut ankommt, dann möchte ich es auch gerne noch in anderen Unterstufenklassen anbieten.
Die Rückmeldung zu den ersten beiden Teilen war bisher jedenfalls sehr positiv.

Kathrin Schmid – Schulsozialarbeit

WO IST ES? 2. RÄTSEL

Die Teilnehmer*innen des Fotokurses (5. Klasse) in der GTS haben ein **Schulrätsel** erdacht und sie nennen es: „Wo ist es?“ Sie haben auf dem Schulgelände nach interessanten Details Ausschau gehalten und diese fotografisch festgehalten.
Viel Vergnügen!

Aliya, Georg, Helen, Magdalena, Philipp, Raphael, Samuel, Sentire, Smilla und Frau Knilli



Wo ist es?
Ein Rätsel der Medienwerkstatt
der 5. Klasse
Rätsel 01 und Auflösung
von Aliya



Wo ist es?
Ein Rätsel der Medienwerkstatt der 5. Klasse
Rätsel 02 von Georg